

## Rumores absurdos

Un viaje de Su Majestad el Rey a Barcelona ha sido siempre, y con razón motivo de pública curiosidad y de animados comentarios; pero bien puede asegurarse que jamás se dieron ambos fenómenos con tanta intensidad como en el momento actual.

Sin que sea fácil explicar por que los comentarios previos han sido ahora más vivos que nunca y en ellos han sido lanzadas las hipótesis más atrevidas. El momento, sin embargo parecía propicio para que ocurriese todo lo contrario: si alguna vez pudo pensarse que la presencia del Rey en Cataluña no tendría inmediata trascendencia, es en la actual, en que ni el problema catalán, que a nosotros sigue pareciéndonos de urgente resolución, está en un momento de agudización particular, ni la vida política española tiene la normalidad indispensable para lograr la máxima eficacia.

Nosotros creemos y lo hemos demostrado constantemente con nuestro caloroso aplauso a los Gobiernos liberales que lo han entendido del mismo modo que existe un problema catalán y que es necesario buscar urgentemente para él una solución pacífica y armónica; pero, precisamente por que pensamos así no creemos ni que esa solución puede ser improvisada ni mucho menos que pueda ser obra de un Gobierno de las condiciones del actual.

La misión de este Gobierno, según ha dicho muchas veces el presidente y nosotros hemos repetido aplaudiéndola, tiene una misión clara y definida, una misión restauradora de la normalidad política y singularmente de la normalidad; no la de hacer nuevas leyes por propia iniciativa y por exclusivización y menos aún si han de referirse a problemas tan hondamente nacionales como el catalán.

Constitucionalmente esos problemas requieren, y además de ello puede depender la eficacia de las soluciones la intervención directa y activa del Parlamento. Aún tratándose de Gobierno

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

homogéneo y que representase a un partido sólidamente constituido, bien organizado y con programa claro y definido que representase a una masa, definida también de opinión, nos parecería que era indispensable la intervención del Parlamento.

Los mismos elementos catalanes a que una parte de la Prensa barcelonesa atribuye el propósito de recabar del Gobierno medidas que se relacionen con el estado del Principado en relación con el resto de España deben darse cuenta de que el actual no es el momento oportuno para otorgarlas: en Cataluña precisamente, están muy arraigados los sentimientos liberales y democráticos para que no se entienda muy preferible la tramitación puramente constitucional de ese como de todos los problemas nacionales.

Ningún Gobierno puede atribuirse la infabilidad que le permitiría actuar sin oír opiniones ni consejos ajenos;

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

Por eso creemos absurdos muchos de los rumores que con ocasión del viaje regio circulan.

## El Banco Internacional de Pagos

Entrega de 225 millones de francos suizos

PARIS, 19.—Como consecuencia de la entrada en vigor del plan Young, el señor Parker Gilbert, ha hecho entrega al Banco Internacional de Pagos de la cantidad de 225 millones de francos suizos.

Por otra parte, el citado Banco realizará en breve cobros importantes de Bulgaria, Hungría y Checoslovaquia.

Se sabe que se han realizado grandes progresos en lo que se refiere a las modalidades del próximo empréstito de 300 millones de dólares, y que esta suma se encuentra ya prácticamente cubierta.

La reunión de los representantes de los Bancos emisores tendrá lugar en esta capital el día 23 del corriente. La del Consejo de administración del Banco Internacional de Pagos se ha fijado para el día 16 de junio.

## La Infanta Doña Eulalia en Portugal

LISBOA, 20.—Siguió para Busaco la infanta Doña Eulalia de Borbón, que visitará Coimbra, Aveiro y las montañas de Trancoso y Paredes.

## LOS GRANDES VUELOS El "Conde Zeppelin" en Sevilla

Correspondencia de alcance para el "Conde Zeppelin"

BERLIN, 20.—Salíó, ayer, a eso de las tres, un avión postal alemán del aeropuerto berlinés de Tempelhof, con dirección a Sevilla, llevando cerca de tres mil paquetes postales para el dirigible "Conde Zeppelin".

ALBACETE, 20.—Comunican del aeródromo de Los Llanos que ayer tarde llegó un aparato trimotor de 12 plazas en el que viajaban cuatro periodistas alemanes, un radiotelegrafista y un mecánico. El aparato se dirige a Sevilla.

El viaje lo ha hecho en dos etapas: Berlín-Barcelona y Barcelona-Albacete.

Los periodistas alemanes van a Sevilla para asistir a la salida del "Conde Zeppelin".

También ha volado sobre esta ciudad otro aparato alemán, que conduce varias sacas de correspondencia de alcance con destino a América.

En Sevilla.—Buscando la comunicación. Personalidades

SEVILLA, 20.—Durante la noche del domingo la estación radiotelegráfica del aeródromo de Tablada comenzó a trabajar en la busca de contacto con el "Conde Zeppelin", que, según noticias recibidas en el Consulado alemán, había salido de su base de Friedrichshafen a las cinco y dieciocho del domingo. Inútil fué el esfuerzo, pues en toda la noche y la mañana siguiente el aerostato no contestó a las llamadas de la base de Tablada. Únicamente se captaron en la estación de la base aérea llamadas dirigidas al dirigible por otros aeródromos de diferentes nacionalidades. Posteriormente se ha sabido la razón de las dificultades en la toma de contacto, bebidas a que la base de Tablada trabaja con onda de 900 metros, oficialmente establecida, y la estación del "Conde Zeppelin" la usa de 2.600 metros de longitud.

A las once de la mañana de ayer llegaron al aeródromo de Tablada el comandante de Infantería, jefe de la escuadra de la Aviación, Su Alteza el infante don Alfonso de Orleans—que es uno de los pasajeros que embarcarán en el dirigible en Sevilla—. En la tarde del domingo llegó el general Balmes, jefe superior de la Aeronáutica.

La primera comunicación directa

SEVILLA, 20.—A las tres y media de la tarde de ayer se recibió la primera comunicación directa con el "zeppelin" en la base de Tablada. A las cuatro y quince estableció contacto con la "radio" montada en el aeropuerto, a la que dirigió el despacho siguiente:

"Necesitamos 400 litros de agua sin dureza para los motores, y no aceite. Llegadnos a las cinco".

Efectivamente antes de dicha hora el dirigible era visto desde el aeropuerto, estableciéndose ya la comunicación radiotelegráfica.

En el aeropuerto

SEVILLA, 20.—Al cortijo de Hernán Cebolla, donde está construyéndose el aeropuerto, afluó numeroso público desde las cuatro de la tarde.

El calor sofocante no fué obstáculo para los que estaban mejor encauzada, por haber sido los curiosos. La circulación de vehículos sirvió la enseñanza del anterior viaje. La zona acotada, en cuyo recinto había de efectuarse su amarre el "Conde Zeppelin", estaba vigilada por una compañía y un escuadrón de la Guardia civil. Se impidió totalmente el acceso del público, que con toda corrección acató las órdenes de las autoridades.

En el aeropuerto había preparadas veinte toneladas de combustible para los motores, consistente en una mezcla de bencol y gasolina. El agua potable estaba también preparada en varios tanques del servicio municipal.

Las fuerzas de Ingenieros, al mando del comandante señor Maldonado, se hallaban dispuestas para realizar la delicada operación del amarre.

El "Zeppelin" sobre Sevilla.—El amarre

SEVILLA, 20.—A las cinco de la tarde el dirigible alemán sobre la ciudad, volando reposadamente a escasa altura y despertando la natural curiosidad en el público. Seguidamente se dirigió al aeropuerto, sobre el que evolucionó durante algunos minutos. A las cinco y cuarenta arrojó los primeros cables, que cogieron seguidamente los soldados de Aeronáutica, realizándose la operación de sujetar al "zeppelin". Una vez conseguido, se adrojó el cable de amarre al poste, en el que fué enrollándose lentamente, quedando ya el dirigible perfectamente amarrado. Las "cabinas" de los motores posteriores se colocaron sobre un carro, con objeto de depar el aparato convenientemente orientado. La maniobra fué hábilmente realizada por las tro-

pas, dirigidas por el mencionado comandante señor Maldonado.

Por fin, se permitió el acceso hasta el "Conde Zeppelin" a las autoridades, elementos técnicos y a los periodistas. Más tarde entró el público.

El primero en saludar a los viajeros fué el teniente coronel Herdera, quien estrechó la mano al comandante Eckener. Los periodistas rodearon a Federico García Sanchiz y al doctor Mejías, pidiéndoles impresiones del viaje. Dijeron que el "raid" había sido maravilloso, y que habían sorteado una tempestad al volar sobre Suiza. El tiempo, por lo demás, fué espléndido.

De los tres viajeros que habían de embarcar en Sevilla (el infante don Alfonso de Orleans, el teniente coronel Herdera y la duquesa de la Victoria) no van más que los dos primeros, que embarcarán hoy, a primera hora.

Otros detalles.—El banquete.—La partida será hoy

SEVILLA, 20.—A las seis y media de la tarde arrojó el "zeppelin" las mareas para el aprovechamiento de gas y de agua.

En el campo de aterrizaje, con las autoridades—que saludaron a los tripulantes del "zeppelin"—, se encontraban también el infante don Alfonso de Orleans y su esposa, la infanta doña Beatriz, y el jefe de la Aeronáutica.

Después los viajeros se trasladaron a los hoteles donde se hospedan.

El doctor Eckener, que fué visitado por los periodistas en el hotel Alfonso, se negó a hacer manifestaciones, pues quiere ser el primero en cumplir la consigna de no conceder entrevistas. Dijo solamente que Sevilla le parecía un aeropuerto de condiciones admirables, siendo él uno de los primeros que decidieron que esta ciudad reunía la condición de lugar inmejorable para el establecimiento del aeropuerto.

Anoche se celebró una comida en el hotel Alfonso XIII en honor del comandante Eckener, viajeros y tripulantes del "Conde Zeppelin".

Otras noticias.—Aterrizaje de un aeroplano

GRANADA, 20.—En el aeródromo de Los Llanos de Amilla aterrizó el aeroplano "R-30", que salió de Getafe pilotado por el capitán Martínez, y que lleva como pasajero al teniente coronel de Ingenieros señor Carrascosa.

El aterrizaje fué producido por el mal funcionamiento del motor.

El aparato ha quedado en el pueblo de Motejear para reparar las averías.

Llegada y partida de un "hidro" alemán

CORUNA, 20.—Ha amarrado en hidro alemán "D. 1468 Heligoland", que salió de Southampton a las nueve cincuenta de la mañana, invirtiendo en el recorrido seis horas y quince minutos. Manda el aparato el capitán Schlegel.

El vuelo se hizo con mucho viento sobre el canal de la Mancha. Obedece el viaje al estudio del establecimiento de una línea comercial aérea entre España, Suramérica y Alemania. Partió a las doce.

Un vuelo de ensayo Madrid-Canarias

A las dos de la mañana de hoy salió de Getafe el aparato terrestre trimotor que ensaya la inauguración de la línea regular directa Madrid-Canarias, con escala en Casablanca o Cabo Juby.

El trimotor llegará hoy a Canarias a las seis de la tarde, aterrizando en el campo de Gando (Las Palmas). Lleva a bordo una instalación de T. S. H. y se propone establecer comunicación con el "Conde Zeppelin".

Alarde de fuerzas militares fascistas

FLORENCIA, 20.—En la plaza de Armas, cerca de Cascine, el presidente Mussolini pasó revista a las tropas, formadas por destacamentos del Ejército, la Marina y la Aeronáutica, milicia nacional y cuerpos armados especiales.

Estas tropas desfilaron luego ante el "duce" y las autoridades, en tanto que evolucionaban en el aire ciento veinte aviones de caza.

Terminado el desfile, el presidente Mussolini pronunció una arenga a los militares allí formados.

Terminado el acto, el presidente Mussolini y su séquito regresaron a la ciudad.

Un ingeniero víctima de su invento

BERLIN, 20.—El ingeniero alemán Valler, conocido por sus ensayos de un nuevo sistema de propulsión de automóviles y aviones por medio de cohetes, resultó muerto ayer al efectuar una de sus pruebas.

## ECOS DE SOCIEDAD

Por ser hoy la festividad de San Bernardino de Sena, celebran sus días la duquesa de Medina de Rioseco, condesa de la Oliva y marqués de San Juan de Piedras Albas.

Mañana, festividad de San César, los celebrarán la señorita de Uragón, marqués de Casa Torres, conde de Agüera, es ministro señor Silió, y señores de la Mora, F. de Gamboa, Escrivá de Romani, Villar, Rodríguez de Castro, Lloréns y Lozano.

En la legación de Hungría se ha celebrado una comida, de la que fueron comensales, con el ministro de dicha nación y la señora de Matuska, las personalidades siguientes: Nuncio de Su Santidad, monseñor Tedeschini; el embajador de Alemania y la condesa de Welczek, la marquesa de Campo Sagrado y de Quirós, el alcalde de Madrid, marqués de Hoyos; la señora de Muñoz (Francoise), el segundo introductor de embajadores y la señora de Landecho, los condes de Vellellano, el ministro de Polonia y la señora Perlowa, la condesa de San Esteban de Cañongo, el encargado de Negocios de la embajada de la Gran Bretaña y la señora de Peterson y el consejero de la legación de Polonia, conde Tarnowski.

Ultimamente han regresado de Sevilla, la marquesa viuda de Viana con sus hijas; la duquesa de Peñaranda y la vizcondesa de la Rochefoucauld; de París, la señora de Murga (don Félix), y de Sevilla, el conde de las Torres de Sánchez Dalp.

De Pontevedra han llegado a Madrid los señores de Riestra (don Vicente).

La Conferencia paneuropea

BERLIN, 20.—Con motivo de la Conferencia paneuropea, que actualmente se celebra en Berlín, la Unión Paneuropea ha organizado una manifestación, a la que han asistido un representante del ministro del Reich de Negocios Extranjeros, numerosos miembros del Cuerpo diplomático y representantes de las autoridades del Reich.

En nombre del Gobierno imperial, el ministro señor Wirth saludó cordialmente a los reunidos y declaró que el pueblo alemán desea de todo corazón la paz con los demás pueblos. Seguidamente la concurrencia tributó una calurosa ovación al conde de Coudenhove, presidente de la Unión, quien saludó con entusiasmo las proposiciones del señor Briand para la creación paneuropea.

El ex ministro británico de las Colonias señor Amery puso de relieve las posibilidades de colaboración del Imperio británico con la Federación paneuropea en las grandes cuestiones universales.

El profesor francés señor Barthelemy subrayó el hecho de que el proyecto paneuropeo no amenaza la independencia de los Estados.

Finalmente, el escritor Thomas Mann puso de relieve la importancia cultural de la idea paneuropea.

El ex ministro yugoeslavo de Negocios Extranjeros, señor Ninichich, declaró que se impone una organización especial de los Estados europeos, porque estos Estados tienen intereses especiales en el dominio político y en el económico. Lo mismo que la Sociedad de Naciones favorece la realización de la idea paneuropea, el paneuropeísmo facilitará a su vez la realización de la tarea de la Sociedad de Naciones.

Grandes daños producidos por las inundaciones

LITTLE ROCK (Arkansas), 20.—Un tornado, que se abatíó sobre la parte oriental de este Estado, ha causado la muerte de 16 negros en el poblado de Eloine, cerca de Helena.

Los heridos pasan de cien.

En el Suroeste se han producido inundaciones, originadas por el mismo fenómeno.

BUCAREST, 20.—Las inundaciones aumentan en intensidad y se teme que provoquen una catástrofe.

En Piatransamtz, el agua alcanza dos metros de altura. Cuatro fábricas han sido inundadas por las aguas y varios centenares de familias han quedado sin albergue, pues algunos barrios han tenido que ser evacuados ante el avance de la inundación.

En un barrio de Bacau el agua ha alcanzado tres metros, inundando unas 50 casas.

En Roman un centenar de casas han sido rodeadas por la inundación, que ha cortado además todas las comunicaciones ferroviarias de la comarca.

Las tropas cooperan en los trabajos de salvamento.

Hasta ahora no se tiene noticia de que haya habido víctimas.

## La vida en provincias

Reparto de una pensión

JEREZ DE LA FRONTERA, 20.—En el cuartel de San Agustín, donde se aloja el batallón de Cazadores de las Navas, se celebró el reparto del importe de la pensión de la leureada de San Fernando del teniente Tourné, que murió en la campaña del 21, y que sus padres instituyeron como premio. Asistieron las autoridades, pronunciando un discurso el teniente coronel, señor Ferrer.

El premio se distribuyó entre el suboficial Navarro, sargento Lazo Carmona, cabo Candón y soldados José Ríos, José Gómez y Antonio García Concepción.

Reunión de las Diputaciones vascongadas

SAN SEBASTIAN, 20.—Se han reunido los representantes de las Diputaciones vascongadas para tratar de la cooperación económica en el sostenimiento de los Comités paritarios. Se acordó celebrar el sábado próximo en Bilbao una conferencia con el ministro de Trabajo.

En el grupo escolar Valentín Zabala

ZARAGOZA, 20.—En este grupo escolar, dirigido por el culto maestro don Orenco Pacarico, se celebró un acto muy simpático, que consistió en colocar la medalla de plata a don Gerardo Mermejo, presidente de la Mutualidad Escolar, por la desinteresada protección con que siempre la ha dispensado, y al maestro don Enrique Cereza la medalla de cobre, por meritorios servicios en favor de la Mutualidad. Asistieron autoridades y distinguidas personalidades, y todos los niños del grupo escolar y numeroso público.

Se pronunciaron varios discursos.

Conferencia del doctor Novoa Santos

ZARAGOZA, 20.—El catedrático de la Facultad de Medicina de Madrid doctor Novoa Santos ha dado una interesante conferencia en la Sala de Conferencia de la Facultad de Ciencias, versando sobre el tema "En el atrio de la inmortalidad".

Presidió el rector de la Universidad, e hizo la presentación el decano de la Facultad de Medicina, doctor Lozano, asistiendo numeroso público. El doctor Novoa Santos fué muy aplaudido.

Los riegos de Lorca

MURCIA, 20.—Presidida por el alcalde, se celebró en Lorca una reunión de fuerzas vivas, dándose cuenta de las gestiones realizadas en Madrid para conseguir la cantidad de agua que necesitan los campos, habiendo sido invitado el ministro de Fomento a que visite esta ciudad para darse cuenta de la realidad y atienda las peticiones hechas.

Saldrá para Madrid una comisión, presidida por el marqués de Rafal y el ingeniero director de la Hidrográfica del Segura, señor Piñuela, que visitará al Gobierno para seguir las gestiones.

El prior de las Ordenes militares

VALLADOLID, 20.—Ha llegado el obispo prior de las Ordenes militares, doctor Estenaga, que pasará unos días con el arzobispo de Valladolid y consultará algunos documentos del Archivo de Simancas.

Se hospeda en el palacio Arzobispal.

La continuación de unas obras

ZAMORA, 20.—Los elementos agrarios interesados en las obras que tiene en proyecto la Confederación Hidrográfica del Duero han celebrado una reunión acordando pedir al Gobierno su continuación y ampliación para remediar la crisis agraria.

En la Diputación se reunieron las fuerzas vivas para tratar de la continuación de las obras de los trozos segundo y tercero del ferrocarril de Zamora a Coruña, acordando seguir gestionando que no se interrumpa. El alcalde de Puebla de Sanabria manifestó que de interrumpirse las obras surgirá un gravísimo conflicto obrero.

Elementos militares intentan disolver una reunión política en La Habana

HABANA, 20.—Hay que lamentar tres muertos y 18 heridos—algunos de los cuales lo están de gravedad y se teme que fallezcan—con ocasión de que algunos elementos militares intentaron disolver por la fuerza una reunión tumultuosa del partido nacionalista, en la cual se dirigían ataques al Gobierno del general Machado.

Trece muertos en el revueltamiento de una pared

ESTAMBUL, 20.—Un grupo de mujeres que trabajaba en un campo, acercóse a una pared para descansar. Esta se derrumbó, sepultando a casi todo el grupo. Se acudió rápidamente en su auxilio, comprobándose que trece mujeres habían resultado muertas y ocho heridas de gravedad.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN



LABOLSA

VALORES PUBLICOS Dia 19

Table of public values including Interior 4 por 100, Exterior 4 por 100, Amortizable por 100, Duda ferroviaria, Bonos del Tesoro, Ayuntamientos, Acciones Banco de España, Tabacos, Ferrocarriles, Azucareras, and Moneda extranjera.

que puso en alarma a la barriada de Clot, en una fábrica de almidón, establecida en el Pasaje de la Miel. La explosión fué formidable y debida a haber estallado una caldera, al parecer por exceso de presión.

Después del cierre de la Universidad Central

Una información sobre los sucesos ocurridos en la Facultad de Medicina los días 3 y 5 del actual. Se ha publicado la siguiente nota: "Acordado por el Claustro de la Universidad Central, en sesión del día 12 del corriente, la práctica de una información sobre los sucesos ocurridos en la Facultad de Medicina los últimos días 3 y 5, se invita a los estudiantes, que los hayan presenciado, a que manifiesten cuanto de concreto e importante conozcan, por observación directa, acerca de ellos.

Los alumnos oficiales de la Facultad de Ciencias. Nota oficiosa

"Los alumnos de la Facultad de Ciencias que en el presente curso académico tienen formalizadas sus matrículas de enseñanza oficial podrán abonar los derechos académicos y recoger las correspondientes paletas de examen en la secretaría de dicha Facultad, previa la presentación de la Carta de identidad escolar, durante todos los días laborables, a partir del 21 de los corrientes, y en las horas de once a una, guardando el orden siguiente: Día 21, los alumnos cuyos apellidos paternos estén comprendidos la inicial del mismo en las letras A, B, C, CH, D.

Homenaje al señor Francos Rodriguez

El constante incremento y extensión que la cinematografía parlante, enorme difundidora y propagandista eficazísima de civilizaciones, usos e ideas, va tomando en el mundo entero; y la dolorosa realidad de advertir que en nuestras pantallas no vibra el alma cervantina o las escasas veces en que lo hace plena de barbarismos, giros e inflexiones que empañan lamentablemente su diáfana claridad, movió al insigne maestro de escritores don José Francos Rodríguez a hacer una llamada espiritual que uniese a todos en la cruzada común al exponer en su brillante conferencia radiada del 13 del pasado mes de abril el anhelo por todos sentido, la pureza del idioma, fuertemente amanzado por las influencias extranjeras.

Una Anciana asesinada

Futbolista muerto de una patada.—Niño ahogado.—Un muerto y dos heridos por explosión. BARCELONA, 20.— En su domicilio de la calle de Viladomat, ha sido asesinada por la criada de la casa, Elisa Garriga Poll, de veinticuatro años, la anciana de sesenta y siete años doña Asunción Cabañas, que estaba hace años paralizada. El hecho ocurrió en el momento en que Elisa servía a su señora una copa con agua que le había pedido. Al inclinarse la anciana, para beber, la criada con un cuchillo que había cogido en el "buffet" del comedor se lo clavó en la espalda, causando la muerte. No se sabe que haya habido entre ellas reyerta alguna, y se supone que Elisa tiene algo perturbadas sus facultades mentales. El cadáver ha sido llevado al Depósito judicial, y la agresora ha ingresado en la cárcel.

Las elecciones en Santo Domingo

El doctor Velázquez, encarcelado. SANTO DOMINGO, 20.— Han sido arrestados y encarcelados en la prisión-foraleza don Federico Velázquez y don Angel Morales, candidatos a la presidencia y vicepresidencia, respectivamente, hasta que se haya retirado de la elección el partido de la Alianza, por haber presentado un juez de distrito pruebas que evidencian el carácter revolucionario de ambos. Los 222.800 votos que hasta ahora arrojan las elecciones a favor del partido de Confederación representan la mayoría de los votos ingresados en las urnas.

AMERICA POR CABLE

El cumpleaños del Rey de España en América. RIOJANEIRO, 20.— Ha sido muy elogiada por la colonia española y por las autoridades la edición de "La Raza" dedicada al cumpleaños del Rey don Alfonso, con motivo de su cumpleaños. (Agencia Americana).

SAN PAULO, 20.— El cónsul español dió una recepción, que resultó brillantísima, con motivo del cumpleaños de Su Majestad el Rey don Alfonso XIII. Asistieron representantes del Presidente del Estado y de las altas autoridades. (Agencia Americana).

SANTIAGO DE CHILE, 20.— El "Diario Ilustrado" para celebrar el cumpleaños de don Alfonso XIII ha dedicado varias páginas a España y a su Rey. Próximo ascenso del general Ibáñez. SANTIAGO DE CHILE, 20.— Ha sido propuesto el ascenso del Presidente de la República, señor Ibáñez, a general de división, en la vacante del inspector general del Ejército don Javier Díaz Ortiz, que ha pasado a la reserva. La propuesta ha sido enviada al Congreso. (Agencia Americana).

El Parlamento brasileño. RIOJANEIRO, 20.— El Congreso Nacional ha terminado los trabajos de reconocimiento de sus miembros. Hoy martes serán presentados al Congreso los dictámenes de las elecciones presidenciales, que serán votados para proceder a la proclamación definitiva de los señores Julio Prestes y Vital Soares para los cargos de Presidente y vicepresidente de la República, respectivamente. (Agencia Americana).

La próxima visita del señor Prestes al Paraguay

ASUNCION, 20.— "El Diario" refiriéndose a la anunciada visita a esta República del Presidente electo del Brasil, doctor Julio Prestes, dice que es innecesario hacer resaltar el gesto caballeresco del gentil mandatario para apreciar la trascendencia de la visita en cuanto encierra de auspicio para la confraternidad de ambos países. Añade que el Paraguay le dispensará una entusiástica recepción. (Agencia Americana).

Nuevo canciller boliviano

La PAZ, 20.— Ha asumido el cargo de ministro de Relaciones Exteriores don Alberto Diaz Medina. (Agencia Americana).

CASA REAL

S. A. el Príncipe de Asturias, que anoche fuera objeto de continuadas muestras de simpatía al retirarse de los andenes de la estación, después de despedir a sus augustos padres, concurrió anoche a un aristocrático cinema. \*\*\*

En Mayordomía mayor de Palacio tuvo lugar la ceremonia de prestar juramento de su cargo de mayordomo y caballero mayor del Príncipe de Asturias el comandante de Infantería y grande de España, marqués de Camarasa. Entrando ya en la mayoría de edad Su Alteza Real, y designados como ayudantes suyos los que antes eran sus profesores, el príncipe pasa a tener mayordomo y caballero mayor, cargo idéntico al que el marqués de Bendaña desempeña cerca de S. M. la Reina y el duque de Sotomayor ejercía cerca de la finada doña María Cristina (q. c. p. d.). El marqués de Camarasa será, por tanto, jefe de la Casa del Príncipe.

Terminada la jura pasó, acompañado del mayordomo mayor de Su Majestad, a las habitaciones del Príncipe, donde saludó a Su Alteza y se posesionó del cargo. Más tarde, en compañía también del duque de Miranda ofreció sus respetos al Soberano. El cuarto de Su Alteza sigue establecido en las habitaciones de la planta baja, a la derecha de la llamada Puerta del Príncipe, o sea la que da a la plaza de Oriente.

Los congresistas de la Propiedad Urbana

Varios actos. Ayer en el recinto del Concurso Nacional de Ganados, se celebró un almuerzo, que ofrecía a los congresistas la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de Madrid. A los postres brindaron los señores Larmeroux y Kohlmann, dedicando grandes elogios a España y agradeciendo la acogida que se les ha hecho. El señor Sáinz de los Terreros leyó la adhesión del ministro de Economía, lamentando que perentorias ocupaciones de su cargo le impidieran asistir al banquete, dan do también lectura a un afectuoso telegrama del conde de Zamoyski (padre).

Al banquete asistieron cerca de 300 comensales, y durante él reinó gran entusiasmo. A las señoras se las obsequio con hermosos ramos de flores. Terminado el banquete, los congresistas recorrieron la Exposición.

Ayer tarde, a las siete, se celebró una solemne recepción en el Ayuntamiento, con asistencia del alcalde, marqués de Hoyos, y casi todos los concejales. Anoche asistieron los congresistas a una función de gala en el teatro Calderón, representándose la aplaudida zarzuela "El huésped del Sevillano". El barítono Sagi-

Barba y Felisa Herrero cantaron varias canciones de su repertorio, y dió fin a la fiesta Laura de Santelmo con sus típicas danzas. \*\*\*

En la mañana de hoy; y en tren especial, salieron los congresistas para Toledo, excursión organizada por la Cámara de la Propiedad de aquella ciudad.

SUCESOS EN PROVINCIAS

Dos caídas mortales. CIUDAD REAL, 20.— Comunican de Argamasilla de Alba que cuando Antonio Serrano Serrano trabajaba en una bodega, propiedad de su padre, resbaló en una escalera, sufriendo tal caída que poco después falleció.

En Puertollano, y en la mina denominada "Asdrúbal", el obrero Clementino Morán Moreno perdió el equilibrio tirándose en el pozo San Vicente, cayendo desde gran altura. Quedó muerto a consecuencia de las heridas sufridas. Un suboficial de Seguridad gravemente herido. CARUNA, 20.—Hubo un grave escándalo en una taberna de esta capital, resultando gravemente herido, de una puñalada en el costado, el suboficial de Seguridad don José María Sánchez Calvo. En la refriega intervinieron mucho público y varios guardias, registrándose también un paisano herido. El asunto aparece algo complicado, y el Juzgado trabaja en su esclarecimiento.

Después de la Conferencia Naval

La Prensa norteamericana habla de la locura de Mussolini.—El delegado japonés.—Dawes ha sido llamado a Washington. NUEVA YORK, 20.— El "New York Telegram" escribe acerca del discurso de Mussolini en un artículo de fondo titulado "La locura de Mussolini" que el discurso belicoso y de violencia fascista del "duce" es el grito agudo del falso Postdam de hace veinte años. Mussolini puede tratar de imitar al kaiser; es un kaiser que no tendrá éxito. Es de lamentar—agrega el periódico, que el dinero americano, en la forma de reducción de la deuda de guerra italiana y de tres empréstitos, haya podido contribuir indirectamente al enorme desarrollo del programa naval italiano. \*\*\*

TOKIO, 20.— Precauciones extraordinarias han sido tomadas para que el almirante Takarabe, ministro japonés de la Marina, que acaba de volver de Londres, donde formaba parte de la Delegación japonesa en la Conferencia naval, no sea molestado por los extremistas japoneses, que le acusan de haber traicionado al Japón a favor de los Estados Unidos y de la Gran Bretaña.

El almirante Takarabe sostuvo poco después de su llegada una larga entrevista con el almirante Kato. \*\*\*

WASHINGTON, 20.— Coincidiendo con el aumento de la oposición al Tratado naval de Londres en la Comisión de Negocios extranjeros del Senado, se dice en la Casa Blanca que el embajador Charles G. Dawes ha sido llamado de Londres para conferenciar con el presidente Hoover respecto al Pacto.

Noticias oficiales de Gobernación

En la Secretaría del ministerio de la Gobernación facilitaron anoche las siguientes noticias: Conflicto estudiantil. "SANTIAGO.—Abríéronse esta mañana las clases de las diversas Facultades, a las que acudieron los alumnos con toda normalidad. \*\*\*

OVIEDO.—Se han reintegrado a clase algunos alumnos de la Escuela Industrial de Gijón, que estuvieron en huelga dos días, habiendo acordado el Claustro prorrogar el curso por el duplo de los días que faltaron a clase".

Conflictos sociales. "CADIZ.—Se ha declarado en huelga el gremio agrícola de Jimena de la Frontera. \*\*\*

LEON Santa Lucía.—Han abandonado el trabajo los obreros de la Sociedad Vasco-leonesa con motivo de negarse algunos de ellos al descargue de brea, estando en actitud pacífica. \*\*\*

BILBAO.—Se han declarado en huelga algunos obreros de los talleres de fundición Herrero y Zubiria, del barrio de Deus to, porque fué despedido uno por su mal comportamiento.

En la fábrica de hoja de lata Rochel entraron más obreros. Continúan en igual estado las huelgas de trenes, laminación La Vizcaya; y la de tipógrafos de artes gráficas Grijelmo.

Los obreros de la tintorería La Higié nica reanudaron esta mañana el trabajo. Se han declarado en huelga los pichches de los diques Euskalduna, ignorándose el motivo de la misma.

No se han presentado hoy al trabajo, en señal de protesta por no haberles abonado la subida de jornal, los cargadores del ferrocarril Triano.

Por despido de dos obreros que se negaron a realizar trabajos ordenados, se han declarado en huelga unos 30 de la mina "Concha" número 8, propiedad de la Francobelga en Gallarta.

DE POLITICA

Los indultos firmados ayer por el Soberano.—Las multas extraordinarias. Los informadores conversaron anoche con el ministro de Gracia y Justicia, quien subrayó, de los decretos del departamento firmados ayer por el Soberano, aquel que concede indulto a 50 penados. —Estos expedientes—dijo—se encuentran por la propuesta de los mismos Tribunales sentenciadores, que juzgaron excesiva la pena derivada de la aplicación estricta de la ley; fueron informados favorablemente por el Consejo de Estado y luego por las secciones correspondientes. Hasta ahora, para conceder el indulto en estas condiciones, se requería la petición del interesado, trámite, a mi juicio, innecesario. Yo he llevado a Su Majestad los decretos sin que mediera tal requisito, y el Soberano ha estampado su firma con gran satisfacción. Quedan otros 200 expedientes, que se resolverán cuando pasen por todos los trámites.

Preguntaron los periodistas al señor Estrada si conocía el informe del Consejo de Estado acerca de las multas extraordinarias, y contestó que, si bien de un modo oficial no había llegado a su poder el documento, sabía que el Alto Cuerpo consultió su pronuncia por la devolución de las multas por el Estado, con arreglo a la ley. —Y el Gobierno, ¿qué hará? El ministro, sonriente, eludió la contestación.

El banquete al señor Villanueva. La Comisión organizadora del banquete al señor Villanueva tiene el propósito de que el acto se celebre el día 8 de junio, si para ese día el Gobierno ha levantado la suspensión de la propaganda política.

Los sucesos de San Miguel de los Reyes. Ha sido facilitada en el ministerio de Gracia y Justicia la siguiente nota: "El movimiento de protesta realizado por los reclusos de la Prisión Central de San Miguel de los Reyes, en Valencia, ha respondido a un error; que es preciso, aunque doloroso, reconocer, en el mando de aquel establecimiento.

Una vez substituidos, por causa de enfermedad, el director y el administrador de aquella prisión, ha vuelto a recobrar ésta su normalidad, incluso reintegrándose voluntariamente a celdas de corrección los penados que sufrían castigos; extremándose en estos momentos, no sólo por parte del personal de funcionarios, sino también de los reclusos, la observancia de los preceptos del reglamento. La tranquilidad, la vida de talleres, el funcionamiento de la escuela se desarrollan sin la menor perturbación, pudiendo darse por ultimados los lamentables incidentes dichos".

La agitación en la India

Siete heridos y 70 detenciones en el ataque a Wadala. BOMBAY, 20.— Un centenar de partidarios de Gandhi logró penetrar en los depósitos de sal del Gobierno de Wadala, apoderándose de una pequeña cantidad de dicho artículo. Con este motivo se produjo un choque con la Policía, que hirió a siete de los asaltantes y detuvo a otros 70.

Explosión de una bomba. MADRAS, 20.— A consecuencia de la explosión de una bomba, ocurrida ayer han resultado muertos dos policías, uno europeo y otro indígena.

Graves colisiones entre la Policía y los manifestantes. SIMLA, 20.— Después de intimidarlos a que se dispersaran, la Policía detuvo a 19 manifestantes. La multitud, indignada, atacó a los agentes, hiriendo a varios de ellos.

La Policía hizo entonces uso de sus armas, y resultaron heridas numerosas personas. No se tienen más detalles, y se ignoran hasta ahora el número exacto de víctimas.

El presidente de Grecia, en Berlín

VIENA, 20.— Zaimis, presidente de la República helénica ha llegado a esta capital, en visita particular, con su esposa, que viene a hacerse una operación en la vista.

Espectáculos para mañana

FRONTON JAI-ALAI.— A las cuatro, primero, a pala; Solozábal y Unamuno contra Gallarta III, y Abásolo, segundo, a remonte; Irigoyen y Tacolo contra Ostolaza y Zabaleta, tercero, a pala; Fernández y Pérez contra Zubeldia y Ochoa.

ESPAÑOL.—A las 6,30, Pitusa; a las 10,30, El rosa de las tres rosas. CALDERON.—A las 6,30 y 10,30, La Rosa del Azafrán.

LARA.—(Compañía Carmen Diaz).—A las 6,45 y 10,45, Los duendes de Sevilla (éxito).

INFANTA ISABEL.—A las 6,30, El millonario y la bailarina (nuevo gran éxito); a las 10,30, La condesa está triste... (dos horas y media de risa).

COMICO.—(Compañía de teatro Americano).—A las 6,45 y 10,45, El jockey. FUENCARRAL.—(Gran Compañía de Varietés).—A las 6,30 y 10,30, Carmen Flores, Sisters Spadonis, The Marocco Boys, Chelo and Charles, etc. Precios populares.

ROMEA.—A las 6,30, ¡Por si las moscas!; a las 10,45, ¡Colibri!



En la Prosperidad un perro acomete a dentadas a una niña y a su madre...

Se avisó urgentemente al cuartelillo de la Guardia civil, y acudió a éste inmediatamente una pareja.

La causa de los gritos era que un perro de la propiedad de doña Josefa Moreno Alvaréz había acometido dentro de la casa a la niña Mercedes Santamaría Rodríguez...

Una pareja de la Guardia civil, acompañando al mozo lacero del Ayuntamiento, Alfonso López, penetraron en la casa para capturar al perro.

La dueña del enfurecido animal le señaló entre otros perros. El lacero se dirigió a él para cogerle.

Estaba el perro en lo alto de la escalera cuando López le tiró el lazo y logró engancharlo; pero el bicho se lanzó contra su aprehensor y le mordió en una mano.

La pareja tenía preparados los fusiles, y en un momento en que el lacero estaba un poco separado del perro, el guardia Martín, desde abajo, hizo un disparo tan certero que la bala atravesó el cuerpo y el corazón del perro, y rodó por los escalones.

En la Casa de Socorro del distrito de Buenavista fueron curados:

Joaquina Rodríguez Losada, de treinta y nueve años, casada, con domicilio en la calle de Canillás, número 7. Tenía varias heridas por mordeduras de perro en ambos antebrazos y pierna derecha.

Mercedes Santamaría Rodríguez, de cinco años, hija de la anterior. Había sufrido numerosas mordeduras con desgarras de piel en la región frontoparietal izquierda y muslo del mismo lado. Hubo que darle varios puntos de sutura.

Alfonso López Cuadrado, de cuarenta años, mozo del Laboratorio Municipal. Padecía heridas por mordedura en la mano derecha y erosiones en las piernas.

La Guardia Civil condujo a la Casa de Socorro a la dueña del perro, doña Josefa Moreno Alvarez, para ser curada de una herida por mordedura en el antebrazo izquierdo.

Las lesiones de todos son de carácter leve; pero el pronóstico definitivo no se podrá establecer hasta que se conozca el resultado del examen de la boca del perro muerto, ante la sospecha de que pudiera estar hidrófobo.

Pastor muerto por el tren. En el kilómetro 114 de la línea de Salamanca a Portugal, el tren número 410 arrolló y dió muerte a un pastor que guardaba ganado.

En la Real Academia de Bellas Artes. La sesión celebrada ayer por esta Corporación fué presidida por el conde de Romanones.

Se despacharon asuntos de trámite ordinario. El señor Francés presentó al ilustre escritor malagueño señor González Anaya, del que hizo justo y elocuente elogio en su doble cualidad de hombre de letras y artista de innegables méritos que le han llevado a la presidencia de la Academia de Bellas Artes de Málaga.

El señor Orueta, en primer término y como malagueño, y después la Academia unánimemente, hicieron suyas las frases del señor Francés.

Presente el señor Blay, que ha venido de Roma por unos días, e invitado por el presidente a decir algo relativo a la Academia de España en Roma, expresó el ilustre académico que, cercana la celebración del cincuentenario de aquella Academia, espera que la de San Fernando de Madrid se haga representar en los actos que se celebrarán para conmemorar aquel acontecimiento.

Manifestó también que su impresión sobre las relaciones artísticas entre las Corporaciones italianas y la española son inmejorables y altamente gratas.

Finalmente, se habló de la próxima presentación de un libro del eminente profesor de Historia del Arte de la Universidad de Quito, señor Navarro, académico correspondiente en la capital de El Ecuador.

Provisión de Escuelas. Se han publicado las resoluciones de las reclamaciones presentadas a las propuestas provinciales correspondientes a las vacantes del mes de julio, que por su gran extensión no podemos hacer públicas, porque ocupan tres páginas de la "Gaceta" del día 18 del actual.

Para comprobación de los correspondientes antecedentes, las Secciones administrativas enviarán a la Dirección general de Primera enseñanza (Sección 12), en el plazo de cinco días, relación de las Escuelas

que resulten vacantes desiertas en los cuatro primeros turnos en 31 de julio de 1929. Las relaciones de vacantes, que se certificarán por las Secciones administrativas, serán cuatro: una, de Escuelas correspondientes a Maestro y otra a maestra, ambas de censo de más de 501 habitantes. Igual servicio por lo que afecta a vacantes de censo inferior a 501 habitantes. Las relaciones contendrán las casillas siguientes:

Fecha de la vacante, relacionándolas por orden cronológico. Localidad de la Escuela. Ayuntamiento a que pertenece la vacante. Número de habitantes del distrito docente.

Con las anteriores modificaciones se declaran firmes las propuestas correspondientes al mes de julio del año anterior, insertas en la "Gaceta" de 13 de diciembre, cuyos interesados se posesionarán de sus nuevos destinos en los plazos reglamentarios.

CONFLICTOS SOCIALES. Los madereros de San Sebastián se reintegran al trabajo. SAN SEBASTIAN, 20.—En la Asambleable de los elementos obreros madereros de ésta para discutir el laudo dictado por el Comité paritario del ramo, fué acordado por 55 votos contra 11 aceptar el fallo, reintegrándose al trabajo desde ayer lunes.

Al terminar la Asamblea, los elementos obreros intentaron formar una manifestación para dirigirse al Gobierno civil y pedir la libertad de los detenidos; pero la fuerza pública impidió que se pusiera en marcha la pretendida manifestación, quedando ésta disuelta en el acto.

Una comisión, formada por dos hombres y cuatro mujeres, visitó al gobernador para pedirle la libertad de los detenidos estos últimos días como consecuencia de coacciones en el periodo de la huelga, y el gobernador les contestó diciendo que era enemigo de las detenciones; pero cuando las circunstancias lo exigían, no tenía más remedio que ir a ellas, y que con gusto les complacería cuando estas circunstancias desaparecieran y los obreros se reintegraran al trabajo.

En Pasajes se reunieron los elementos madereros pertenecientes a aquella demarcación, y por gran mayoría aceptaron el laudo, del Comité paritario.

En su reunión la Federación patronal, trató de los conflictos obreros pendientes, acordando en el referente a los carpinteros de taller, ebanistas, etc., declarar que si los obreros no aceptan el laudo del Comité no lo aceptarán tampoco los patronos.

También acordaron rechazar las bases que los obreros presentaron directamente a los elementos patronales, por considerar que están fuera de la legalidad, toda vez que les fueron presentadas sin previo acuerdo de la sociedad obrera en la Asamblea que fué suspendida por el delegado de la autoridad a consecuencia de los incidentes que se registraron en ella.

Muerte del conde de Ibarra. SEVILLA, 20.—Ha fallecido don José María de Ibarra, conde de Ibarra, persona muy apreciada en Sevilla y de gran relieve social.

Su muerte ha sido muy sentida. Pésame del Rey. — El entierro. SEVILLA, 20.—La familia del conde de Ibarra ha recibido un telegrama de pésame de S. M. el Rey y otro del Infante don Carlos.

Ayer tarde se efectuó el entierro, figurando en la presidencia las autoridades y el gobernador, con la representación del jefe del Gobierno, y numerosas personalidades. El entierro constituyó una sentida manifestación de duelo.

NOTA OFICIOSA. El presidente del Consejo, desde Barcelona, encargó al ministro de Hacienda que hiciera constar que han sido mal interpretadas las manifestaciones que se atribuyen a Su Majestad en la nota facilitada por la Confederación Católica-Agraria. Su Majestad el Rey se limitó a recibir la Comisión y escuchar sus peticiones ofreciendo únicamente transmitir las al Gobierno.

El estado de Gitanillo. ZARAGOZA, 20.—El diestro Gitanillo de Triana, herido durante la corrida del domingo, se encuentra en la clínica del doctor Pérez Serrano. Este levantó el apósito de las heridas y practicó un nuevo reconocimiento. Seguidamente le practicó una intervención quirúrgica al torero y redactó el siguiente parte:

"Previo anestesia con éter, se le ha abierto una herida en el músculo sartorio, que se hallaba desprendido. La herida continúa por debajo, disecando el paquete vascular-nervioso, cuyos elementos parecen separados, aunque sin lesión visible. El foco traumático llega hacia arriba hasta unos diez centímetros del pliegue de la ingle. Se le ha reconstruido la región, dejando desangrados".

Después de esta intervención, Gitanillo se encuentra mejor. Conversó largamente con sus amigos que le visitan. Se calcula que tardará unos quince días en curar, con lo cual pierde cinco corridas.

Imprenta de "LA MAÑANA" Pizarro, 14. Teléfono 54-912

Los Reyes a Barcelona

Fueron objeto de una cariñosa despedida. Poco antes de las nueve y cuarenta minutos, hora señalada para la salida del tren especial, llegaron a la estación los Reyes con sus augustos hijos.

Para despedirlos acudieron a la estación S. A. el Príncipe de Asturias, que, como su augusto padre, vestía uniforme de marino; la Infanta doña Isabel, los príncipes de Orleans, hijos de los Infantes don Alfonso y doña Beatriz de Orleans; duquesa de Montpensier; todos los ministros, subsecretarios y directores generales de los diversos departamentos; Nuncio de Su Santidad, monseñor Tedeschi; obispos de Madrid-Alcalá y Sión; ex ministros señores Goicoechea, Cortezo, que iba acompañado de su sobrina; Ardanaz y García de los Reyes; capitán general de la región, gobernadores civil y militar, presidente de la Diputación provincial, señor Sáinz de los Terreros; alcalde, marqués de Hoyos; rector de la Universidad Central, don Blas Cabrera; director general de Seguridad, generales Miláns del Bosch, Barrera, Godea, Vaxeras, Ruiz del Portal, Sánchez Ocaña, Junquera, Serna, Castellanos, Soler (don Eladio), Garrote, Vallejo, Viondi, Zubillaga, González Jurado, Navarro y Alonso de Celada, Carranza, Suárez Inclán, Burguete y Fanjul, y otros.

Duques de Amalfi, Tovar, Almenara Alta y Hernani; duquesas de Mandas, Vista Hermosa, Santo Mauro, Medinaceli e hijas y Algete; duques y duquesas de Montellano, Tarifa, Victoria y Santa Elena; marqueses de Villabragana, Los Llanos, Cabriñana, Hazas, Valdeiglesias, Torrehermosa, Torneros, las Torres de Sánchez Dalp, Arenas y Casa Real; marquesas de Bondad Real, Miravalles, Scala, Atarfe, Albaycín y Santa Fe; marqueses y marquesas de Santa Cruz, La Guardia, Pons, Las Nieves y Riscal; condes de Casal, Villediano, Las Bárcenas, Castillo Fiel, Mirasol, Elda, Placencia, Gimes de Brabante, Torre Pando; condesas de Romanones, Torre Arias y viuda de Aguilar de Inestillas; condes y condesas de Heredia Spínola y Villagonzalo; vizcondes y vizcondesas de Pefiñanes y Casa Aguilar; barón de Vallvert; señoras de Matos, Santos Suárez y Ruata; señoras y señoritas de Pidal, señoritas Mercedes Castellanos, Paloma Falcó, Concepción Heredia y García Loygorri.

Don Gonzalo de la Mora y señora, mayordomo don José de la Lastra y familia, señores Dómine, Carvajal y Martín, Gil de Brabante, Herrera Sotolongo, Navarro y Alonso de Celada, Arana, Ortega Morejón, León (don Diego), Coello y Pérez del Pulgar, Santa María (don Marceliano), Méndez Vigo, doctor Luque, Vellido, Benlliure, Bofarrull, Alvarez Velluti Aguilar don Fernando), Mamolar, Van Baumberghen, Junta directiva de la Juventud Monárquica, coronel del regimiento del Rey y comisiones muy nutridas de los Cuerpos de la guarnición. Un público imponente, en el que figuraban muchos jóvenes estudiantes, había invadido los andenes y llenaba la explanada exterior, mostrando constantemente su fervoroso entusiasmo hacia las Reales personas.

En la estación, el Rey se detuvo unos momentos para hablar con el Presidente del Consejo, que, vestido de uniforme, le iba a acompañar en el viaje. Después, en compañía de su augusta esposa y sus hijos, fué recibiendo, uno a uno, el saludo de muchas de las personalidades que habían acudido a despedirlos. Cuando los Soberanos, rodeados del imponente gentío, que a duras penas conseguía dejarlos pasar, llegaron al andén interior, la banda de música del regimiento de Infantería Inmemorial del Rey que acompañaba a la compañía de dicho Cuerpo, encargada de rendir honores, interpretó la Marcha Real. En aquel momento la ovación a Sus Majestades adquirió enormes proporciones. De unos y otros lados del interior de la estación, atestado de gente, salieron vivas a España, a los Reyes y al Rey, victoreados por el gentío allí congregado.

Los Monarcas y sus augustos hijos, verdaderamente emocionados, contestaban a las aclamaciones. Una vez que S. M. el Rey revistió la compañía del Inmemorial, subió con su augusta esposa y los Infantes sus hijos al tren Real, desde cuyas ventanillas y hasta que arrancó el convoy hubo de contestar a las repetidas aclamaciones.

Asomado a la ventanilla de su departamento el jefe del Gobierno conferenció con el ministro de Fomento. Acompañan a los Reyes y sus augustos hijos en este viaje a Barcelona, además del Presidente del Consejo, general Berenguer, el mayordomo mayor de Su Majestad, duque de Miranda, camarera mayor de Palacio, duquesa de San Carlos; jefe de la Casa Militar, barón de Casa-Davalillo; mayordomo mayor de la Reina, marqués de Bendaña; caballero y montero mayor de S. M. conde de Maceda; dama particular de la Reina, señorita Carolina Carvajal; secretario particular de Su Majestad, marqués de Torres de Mendoza; inspector general de los Reales Palacios, don Luis de Asúa; jefe de la Escolta Real, coronel don Felipe Gómez Acebo; profesor de Sus Altezas Reales, capitán de navío don Félix Antelo, ayudantes de Su Majestad, teniente coronel de Infantería don Pablo Martín Alonso y capitán de fragata, don Manuel Moreu y Figueroa; doctor don Fernando Enríquez de Salamanca, oficiales de la Mayordomía don Manuel Canale y don Javier Muguiro; de la Inspección de Reales Palacios, don José Luis del Valle y don Fermín de las Heras, y de Telégrafos, el jefe, don Camilo G. Coronado,

y el oficial don Manuel Ruiz; director de la Real Fábrica de Tapices, don Livinio Stuyck; y farmacéutico don Deciano Manzanedo. Con el jefe del Gobierno van su secretario ayudante, teniente coronel Sánchez Delgado, y el funcionario de la Secretaría, señor Castillo. En Barcelona se unirá al séquito rey, para prestar servicio como teniente aya, que es de Sus Altezas las Infantas, la condesa de Campo Alegre.

Los ministros de Economía y Trabajo, a Barcelona. El día 23 marchará a Barcelona el ministro de Economía, señor Wais. Asistirá con S. M. el Rey a las visitas que éste realizará a varias fábricas y granjas agrícolas, entre ellas una en Reus.

El día 27 saldrá para la ciudad condal el ministro de Trabajo. Acompañará al Soberano en un acto social de entrega de pensiones de vejez. También, según nuestras noticias, dará posesión al nuevo delegado especial del Trabajo en Barcelona. Si esto es así, el decreto de nombramiento lo firmará S. M. el Rey cuando llegue el señor Sangro a la capital catalana.

El nuevo delegado es, como ya se dijo, el ex alcalde, señor Martínez Domingo. En la valija llevaba anoche el Presidente del Consejo, para someterlo en Barcelona a la firma de Su Majestad el Rey, el decreto de Economía con el nuevo régimen de trigos.

Aunque los términos de la disposición no son conocidos, parece ser que se refieren a la tasa y a un concurso oficial para la provisión de las fuerzas militares. Preparativos para el recibimiento de los Reyes. BARCELONA, 20. — Entre los acaudales que han venido a Barcelona para tomar parte en el banquete del día 22, al que asistirá Su Majestad, y que han visitado al conde de Güell, figura el de Cartagena, don Francisco Muñoz Delgado. Esta ciudad ha sido incluida en la lista general porque, a pesar de no ser capital de provincia, cuenta con una población de más de 100.000 habitantes. El número de Ayuntamientos representados en este banquete será de 50; los 50 correspondientes a las capitales de provincia, más el de Cartagena.

Han llegado también de Madrid el infante don Alfonso de Borbón, hijo del capitán general, y el ex ministro señor Ganica. El gobernador civil ha manifestado que no hay programa para después de la llegada de los Reyes.

A recibir a Sus Majestades fué el general Despujols hasta el límite de la provincia. El presidente de la Diputación ha hecho fijar una alocución redactada en catalán y dirigida al pueblo de Barcelona, en la que da detalles de su gestión para lograr la amnistía, y añade que considera llegado el momento, aprovechando la confianza que en él se ha depositado, de decir que sus pobres gestiones ja más hubieran tenido éxito sin la comprensión del Gobierno y la alta iniciativa del Rey, a quien quiere rendir públicamente el homenaje de su lealtad y el testimonio de su gratitud.

El nuevo régimen de trigos. "Si el descargo de mi conciencia no hiciera necesaria esta manifestación, sería un alto requerimiento para hacerla la inmediata llegada de Su Majestad el Rey a Barcelona. No quiero ni puedo permitir que entre el pueblo catalán y yo quede ningún malentendido; sin ser aclarado en esta circunstancia y hecha esta manifestación concreta, verdadera y categórica, no quiero daros consejos que parecerían una desconfianza en vuestro criterio y sería una desconfianza a vuestra delicadeza, pues yo sé que el pueblo catalán no admite lecciones de agradecimiento ni de patriotismo".

Declaraciones del general Berenguer. PARIS, 20.—Un enviado del periódico "Le Journal" ha tenido una entrevista con el general Berenguer. Dice el citado periodista que en el curso de su conversación ha podido comprobar que la tarea que persigue el Presidente del Gobierno es muy delicada y doblemente ingrata para un hombre que no ha tenido nunca aficiones políticas. Señala que, a su parecer, el Presidente del Consejo desea cumplir la honradamente.

El general Berenguer dijo que creía que las elecciones se harían sin que se registrasen desórdenes. Después de la agitación producida por la caída de la Dictadura no se hubiera podido creer que la nación conservase la calma y diese pruebas tan palpables de su buen sentido. Esto, dice el presidente, es un síntoma.

Preguntado acerca de si se llevaría a cabo una reorganización del Ejército, se negó el general Berenguer a contestar. El jefe del Gobierno dijo que tiene intención de devolver su libertad a la Prensa y de autorizar la propaganda antes del periodo electoral. Las circunstancias serán las que guíen su decisión a este respecto. Dijo también el Presidente que no le toca a él juzgar ni emitir opinión acerca de si deben o no introducirse modificaciones en la Constitución de 1876.

Finalmente, manifestó el general Berenguer que no creía que se hubiese extendido el espíritu republicano después de la caída de la dictadura, y terminó haciendo observar que el malestar político no es muy profundo. La situación económica es buena, y la peseta no debe tardar en recuperar su verdadero valor.

NOTICIAS DEPORTIVAS

Fútbol.—El partido Español-Madrid. Han regresado los jugadores del Real Madrid que marcharon a Barcelona para luchar con el Deportivo Español a los efectos de las semifinales. Se muestran muy quejosos de la conducta del público españolista el cual se mostró tan apasionado que llegó a lanzarles un bastón a parte de otras menudencias. Creen firmemente que el encuentro de aquí se resolverá en su favor por un margen de tantos suficiente para eliminar al subcampeón de Cataluña.

Rugby.—Alemania bate a España. BERLIN, 20.—Se ha jugado un encuentro de rugby entre los equipos representativos de Alemania y España. Del arbitraje ha cuidado el alemán Mailban. En la primera parte, los alemanes dominaron consiguiendo cinco tantos por cero de sus contrarios. Así terminó el partido. Asistió enorme cantidad de público que ovacionó a los dos equipos con entusiasmo.

Tennis.—España elimina a Yugoslavia. ZAGREB, 20. — El equipo español de tennis ha eliminado a los representantes de Yugoslavia. Con esta son dos las victorias logradas por España en la Copa Davis.

Boxeo.—Isidoro vence a Cacarelli. BUENOS AIRES, 20. — Se ha celebrado en esta un combate de boxeo entre el español Isidoro y el italiano Cacarelli. En el octavo asalto de los diez a que estaba concertada la pelea el español tumbó a su contrario derrotándole por "k. o.". Toda la Prensa se ocupa de la victoria del vasco elogiándole con entusiasmo y haciendo resaltar sus excelentes condiciones de peleador.

Nuevo Comité Liberal. Se ha constituido en Santiago de Calatrava (Jaén) el nuevo Comité Liberal en la forma siguiente: Presidente, don Manuel Gordillo Velasco; vicepresidente, don José Balbín Cámara; secretario, don Manuel Balbín Moreno; tesorero, don Manuel Pino; contador, don Manuel Balbín Cámara, y vocales, don Juan Sáiz Pino y don Francisco Morales Ruiz.

ACCIDENTE DE AVIACION. Un agregado naval italiano muerto. En el aeródromo de Getafe ocurrió esta mañana un sensible accidente que ha costado la vida al agregado naval de la embajada de Italia, Filippo Monti. Según los informes recogidos, el aviador se encontraba haciendo ejercicios de rizo en una avioneta particular. Por causas que se ignoran se paró el motor entrando el aparato en barrena, destrozándose contra el suelo. Rápidamente se acudió en auxilio del aviador, transportándole al botiquín de urgencia, donde se vió que era cadáver.

NOTAS DEL DIA. Según nos manifestaron en el ministerio de la Gobernación, Sus Majestades los Reyes llegaron sin novedad a Barcelona, siendo objeto de un caluroso recibimiento. El ministro de Instrucción Pública manifestó a los periodistas que se va restableciendo la vida normal de las clases en las Universidades, como la de Santiago, donde se siguen dando las enseñanzas. El rector de dicha Universidad ha dirigido al ministro el siguiente telegrama, que rectifica la importancia del incidente a que se refería el catedrático don Felipe Gil Casares. Dice así: "Rector Universidad de Santiago al ministro de Instrucción Pública. Padres Familia Barcelona dirigen telegrama protestando contra, según ellos, graves atropellos cometidos cátedra Gil Casares día 7, felicitando éste ante pasividad reinante. In teresa este rectorado fijar alcance incidente reducido bofetadas entre dos alumnos entrando cátedra, sangrando nariz uno que oponiase entrada. Desmiente pasividad autoridades académicas que tramitaron oportuno consejo disciplina ante denuncia señor Gil cumpliendo todo momento su deber. Salúdole respetuosamente".

En el aeródromo de Getafe y en un accidente de aviación, que por separado detallamos, ha resultado muerto el agregado naval de la embajada de Italia, señor Monti. Los telegramas de Sevilla dan cuenta de que a las ocho y treinta y cinco salió el dirigible "Zepelin" para el Brasil. Puso rumbo a Huelva para seguir la ruta Canarias-Cabo Verde. Más de 800 damas de Las Palmas han dirigido un telegrama al ministro de Instrucción Pública protestando del intento de venta por parte del Cabildo Catedral de unos valiosos terciopelos. El ministro de la Gobernación, invitado por la comunidad de padres Escolapios del Colegio de Getafe, pasó el día en dicha localidad.



# La sangre viciada origina

# los mayores trastornos

# El "Depurativo Revenga"

(Solución iodurada arsenical)

## Cura el Artrismo, Gota, Reuma

## Venta en las principales Farmacias

# Gran Farmacia Nacional

Atocha, 114.-Teléfono 73.415

**Específicos y aguas minerales de todas clases.-Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.-Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica**

### Servicio a domicilio

Atocha, 114.-Teléfono, 73.415

# Gran Farmacia Nacional

## Abierta toda la noche